



2020.06.01



進藤 徳雄

神戸本部長 (神戸本部長)
 事業推進部 課長 (名古屋事務所)
 名古屋事務所 所長 (名古屋事務所)

神戸と名古屋の事務所を兼務する事業推進部の課長である進藤徳雄は、2011年9月に情報ベンチャー協同組合へ入組。困難を乗り越え、自身の成長と組合の発展のために全力を尽くしてきた。その挑戦の日々を追った。

「心」でチームをまとめあげた

中国のハルビン市で生まれ育った進藤。寒冷な気候の土地だったこともあり、アイスホッケーをずっと習ってきた。来日し、姫路市内の大学に進学した際、アイスホッケーサークルがあったことから、さっそく入会。少ない人数ながらも皆で懸命に練習し、勝利のために戦い続けた。

大学3年生のときは、副キャプテンに抜擢された。カナダに留学して現地のチームに所属していた選手や、国体に出場した選手など、日本のトップレベルのプレイヤーが数多く在籍した中での大役。皆をまとめるには「アイスホッケーがうまいから」とい

う理由は使えない。

「技術以外の部分で、メンバーに認めてもらわないといけない」。

そう考えた進藤は、副キャプテンとして精神的な面で皆を牽引する存在になろうと決めた。頑張った甲斐あってチームの一体感は強まり、関西ベスト8にまで進出したのである。

日々 実習生のために奔走した

大学卒業後は下着メーカーに勤めた。そんな中、「多くの中国人実習生たちを受け入れている」という情報ベンチャー協同組合の存在を知った。かねて通訳の仕事に興味を抱いていたこともあり、思い切って転職を決意。入組後は実習生の通訳や監理を担う監理部門に配属となった。

実習生たちは、日本語をある程度学んでから来日するものの、やはりまだ流暢に話すのは難しい状態だ。受け入れ先企業の社員との意思疎通や、文化の違いによる生活上での困りごとなど、多くの相談が進藤のもとに舞い込んだ。

意識していたのは、コミュニケーションをこまめに取ること。平日ゆっくりと話す時間がないときには、土日に寮を訪ねて悩みを聞く。こうして、実習生たちと信頼関係を築いていったのである。

一方で、受け入れ先の工場が24時間体制では、夜中に電話がかかってくることもしばしばだった。そのため、いつでもトラブルに対応できる心構えが必要に。今は環境も変わり少なくなったが、当時は大変だったという。

「けがやトラブルがいつ起こると



もわからない。正直、入ったばかりの頃は常に神経を張り詰めていたのが大変でした。それでも、家族の支えのおかげで困難を乗り越えられ、今のキャリアがあるのだ、と感じています」。

さまざまな経験を糧にしなが、着実に歩みを進めていったのだった。

理由 恐れずに進み続けられる

これまでの実績が認められ、2013年からは営業も兼務するようになる。現在は大手企業を含め、40社近い取引先を担当。打ち合わせの相手は、ほとんどが人事のトップや経営者だ。上場企業や大手企業の人事部長や社長と対等に話ができるのは、とても貴重な機会であり、多くの学びを得ることができている。そこまでの仕事を任せてもらえているのは、本当にありがたいと思っている。

「この組合はアットホームで多国籍です。30名ほどいる職員のうち半数が外国人ですが、国籍など関係なく皆が日本語を話している。それが

とても面白いと思っています。理事長は若い人の考えをどんどん取り入れ、『やりたいことは挑戦しろ』と言ってくれるので、私も思いっきり挑戦できています」。

チャレンジする土壌があるからこそ、全力で仕事にぶつかっていける気持ちになる。変化の激しい時代の中で、恐れることなく前に進む力を、この組合は与えてくれるのだ。

「人間性」を高めるために

進藤は、今後の目標をこう語る。「これからも営業として実習生の受け入れ人数を増やしていくのはもちろん、組合員の方たちから信頼してもらえようになりたい。そして、もっと『人間性』を高めていきたいと思っています」。

かつては飛び込み営業で開拓してきたが、今は既存の組合員からの紹介が多い。中には業種が異なるため断るケースもあるが、それもひとえに進藤の人柄と実習生たちの働きぶりが評価されているからこそ。その信頼に応えたいという一心で、

日々の仕事に打ち込んでいるのである。高い向上心を胸に、進藤はさらなる飛躍を遂げてくれるに違いない。



企業情報

- ◆ 設立年：1990年6月
- ◆ 年商：53億円

※ 2019年9月時点

ゴンバレ! 技能実習生!

今月も日本で頑張る皆さんを紹介しします。
入国から3年の皆さんは、
特に日本での思い出が多いようですね。

その1



劉 双さん
入国日：2017年5月

自分のふるさとのこと

私の故郷は水晶が有名です。水晶の都と呼ばれています。

今頑張っていること

真面目に仕事をする。ダイエット。

獲得・習得した技能

いろいろな料理を作る。一人で仕事ができるようになった。

日本で訪れた観光地・名所や楽しかったところ

天橋立に行った時、みんなで自転車で乗って楽しかったです。

日本語の習得のためにやっていること

日本人と交流するとき、分からない単語を調べました。休みの日に図書館に行きました。日本のドラマを観ました。

日本に来て驚いたこと、自分の国と違うところ

果物と飲み物が高いです。ごみの分別を知りました。



盧 嬌さん
入国日：2017年5月

自分のふるさとのこと

水晶は私の故郷でいちばん有名です。



家族に伝えたいこと

三年間で料理を作ることを学びました。今では自分のことは自分でできます。安心して下さい。

これから頑張りたいこと・将来の夢

帰国したら運転免許を取りたいです。それから、いろいろな観光地に行きたいです。



周 小雪さん
入国日：2019年7月

今頑張っていること

毎日日本語の勉強を続ける。

これから頑張りたいこと・将来の夢

日本語の勉強を続けて、帰国したら寿司屋を開業します。

日本でできた友達のこと

会社で日本人の友達ができました。Yさんといいます。彼女はとてもきれいでやさしいです。

日本語の習得のために

行っていること
毎日日本語の単語を覚えます。



蒋 慧慧さん
入国日：2019年7月

思い出に残ること

神戸で花火を見ました。

今頑張っていること

一生懸命働いて、時間があったら日本語を勉強します。

日本語の習得のためにやっていること

毎日多く日本人と交流します。

家族のこと

家族の平穏と健康を祈ります。

日本で訪れた観光地・名所や楽しかったところ

富士山に行きたいですが、行けてません。



ちん ぎょく よう
陳 玉蓉さん
にゅうこくび ねん がつ
入国日：2017年5月



自分のふるさとのこと

わたしは江蘇省から来ました。上海の隣です。

これから頑張りたいこと・将来の夢

会計関連の勉強を頑張りたいです。

作業の内容

最初はネジを締めるところから覚えて、いろいろな作業を経験しました。

日本語の習得のために行っていること

日本のドラマを観たり、日本人と話します。

家族に伝えたいこと

日本ではとてもたくさんのことを学びました。



とう ひ
唐 菲さん
にゅうこくび ねん がつ
入国日：2017年5月



今頑張っていること

仕事をできるだけ間違えないように頑張っています。

作業の内容

・防犯灯の電源挿入などの組み立てや梱包
・電子基板の組み立て・検査など

獲得・習得した技能

日本語能力試験二級に合格しました。技能検定も合格しました。

自分のふるさとのこと

都会でもないし、田舎でもないところが私の故郷です。幼稚園から今まで一番幸せなところですよ。

日本で訪れた観光地・名所や楽しかったところ

東京、京都、大阪、福井、鳥取など。一番忘れられないのは、京都の景色と雰囲気です。何回も行ったのですが、毎回違った感じがします。

家族に伝えたいこと

『ありがとう』という言葉です。

思い出に残ること

3年間すべてが思い出です。

これから頑張りたいこと・将来の夢

日本語能力検定一級に不合格で悔しいです。帰国後もう一度一級を取って、通訳も勉強したいです。

日本語の習得のために行っていること

毎日残業しても3時間以上勉強したことです。朝早起きしました。しんどかったけど、充実していました。

日本でできた友達のこと

友人が日本人と日本語で喋っている時、いつも驚いた表情を見ると、可愛くて面白いと思います。

日本に来て驚いたこと、自分の国と違うところ

日本人の礼儀はすごいと思います。たくさん勉強になりました。

お弁当や普段の食事で工夫していること

日本のお弁当をつくりましたが、本当にめんどくさいな～と思いました。美味しいだけでなく、飾りにも工夫を凝らさないとはいけません。以前と比べたら、「わあ、やるね！トウヒ！」と言ってあげたいくらいです。



か おう びん
何 王敏さん
にゅうこくび ねん がつ
入国日：2019年7月



今頑張っていること

真面目に仕事をすることです。日本語を勉強することです。視野を広げたり、自分を充実させることです。

獲得・習得した技能

ソルダリング作業認定者。

思い出に残ること

友達と一っしょに焼き肉を食べました。

これから頑張りたいこと・将来の夢

自分で努力してお金を稼いで、日本語勉強して日本でたくさんのお金に遊びに行きたいです。

家族のこと

家族はみんな元気です。仕事が順調です。豊富な弁当と果物を準備します。

お弁当や普段の食事で工夫していること

毎週いろいろな料理を作ります。

日本に来て驚いたこと、自分の国と違うところ

言葉、環境、生活習慣、文化。日本でコンビニがとても多く便利です。

ゴンバレ！技能実習生！

その2



姚 贝贝さん
入国日：2019年7月

今頑張っていること
真面目に働く。

獲得・習得した技能
ソルダリング作業認定者。

思い出に残ること
工場に入ったばかりのときは、新人として先輩も親切に手伝ってくれました。私はいつでも覚えています。感謝します。

将来の夢
一生懸命日本語を勉強して、日本語のレベル証明書をもりたいです。そして日本で生活したいです。

日本語の習得のために行っていること
毎日勉強します。単語を覚えます。日本のテレビを見ます。日本人と話します。

お弁当や普段の食事で工夫していること
静かに食事をしたり、テレビをみながら食事をしたりします。

日本に来て驚いたこと、自分の国と違うところ
道がきれいで、にぎやかではありません。静かに買い物をして、何もしてみんな並んでいます。



沈 曄さん
入国日：2019年7月

今頑張っていること
仕事も、勉強も、人と人との交流は今頑張っています。

作業の内容
小さな部品を1つずつ完全な機械に組み立てる。

獲得・習得した技能
会社のハンダ付けの証書を修得しました。

思い出に残ること
先週、私と会社の同僚、一緒に外で遊びました。その日私と同僚は鍋物を食べました。いっぱい物を買いました。

これから頑張りたいこと・将来の夢
一生懸命日本語を勉強して、将来日本で生活したいです。

家族のこと
家族に会いたいです。家族は両親と弟。弟はとても可愛いです。

お弁当や普段の食事で工夫していること
毎週いっぱいお弁当を作ります。いつも休みの日は美味しいものを作ります。今は饅頭を作ることをいっぱい勉強しています。

日本に来て驚いたこと、自分の国と違うところ
道路と車と言葉と人の性格は全然違います。



劉 媛媛さん
入国日：2017年5月

獲得・習得した技能
料理。特におやつを作ることです。

家族に伝えたいこと
今は自分で何でもできます。大人になりました。

将来の夢
パン屋さんになって自分の店を持ちたい。



日本語の習得のために行っていること
毎朝一時間単語を覚えています。分からない単語は調べるようにしています。日本人と日本語でしゃべっています。

日本で訪れた観光地・名所や楽しかったところ
天橋立、神戸動物王国、金閣寺など。日本の友達と一緒に海辺に行きました。

日本に来て驚いたこと、自分の国と違うところ

- ①日本の果物と野菜はとても高い。
- ②日本はゴミの分類がしっかりしている。
- ③日本ではクラクションをあまり聞かない。

【第六回】日本語試験にチャレンジしよう!

・解答用紙はHPからダウンロードできます。URL: <http://www.kiv.or.jp>
 ・実習生がらの解答用紙を各企業様にて取りまとめていただき、FAX等で月末までに本部事務局に送っていただきます。
 (連絡先 FAX078-796-3620 又はメールにて各担当者まで)
 ・最高得点者の中から抽選で1名にQUOカード1,000円分をプレゼント!

問題1 意味が最も近いものを1・2・3・4から一つ選びなさい。

- 問1** あなたの趣味は、何ですか?
 1 好きなこと 2 苦手なこと 3 怖いもの 4 好きな食べ物
- 問2** ふるさとに行くと、とてもリラックスできます。
 1 公園 2 温泉 3 地元 4 会社
- 問3** 午後のミーティングまでに、必ず資料を作ってください。
 1 電話 2 会議 3 議長 4 文書
- 問4** 何事にも、チャレンジすることが大切です。
 1 希望 2 研究 3 挑戦 4 未来
- 問5** 今日は友達と一緒に、ピアノのレッスンに行きます。
 1 宿題 2 授業 3 会員 4 教科書
- 問6** 従業員のみなさんは、このマニュアルに従ってください。
 1 職場 2 練習 3 運転 4 手引き
- 問7** クリスマスの日は、街中がにぎわっています。
 1 静かだ 2 便利だ 3 人が多い 4 危ない
- 問8** お湯は、ちょうどいい温度だった。
 1 ぬるい 2 適切な 3 熱すぎる 4 不快な
- 問9** 京都に行き、とても希少なお茶を飲みました。
 1 おいしい 2 めずらしい 3 かわいい 4 ながい
- 問10** 仕事中にむだなおしゃべりをするのは禁止です。
 1 大きい声で 2 必要ない 3 勝手に 4 たくさんの

問題2 ()に入る表現として最も適切なものを選び、番号で答えなさい。

- 問1** 【どこかいい社員旅行向きの宿がないかと友人に聞かれて】
 宿を(), ○○温泉の△△ホテルがお薦めだよ。
 食事はおいしいし、値段も手頃だよ。
 ①取ると ②取れば ③取ったら ④取るなら
- 問2** お風呂、()から、お先にどうぞ。
 ①沸いている ②沸かしていない ③沸かされている
- 問3** そのハンガーにはタオルが一枚()。
 ①かかっている ②かけられない ③かけすぎている
- 問4** 【親戚の法事に気が進まないながらも行くつもりだったが、母親が行けると聞いて】
 お母さんが(), わたしは行くのをやめよう。
 うちから二人も出ることはないから。
 ①行けるなら ②行けると ③行けたなら ④行かないのなら
- 問5** 【転勤する同僚の送別会について酒好きの仲間が話し合っているのを聞いて】
 日本酒を(), 駅の反対側にある「××酒蔵」が一番だね。
 とにかく品揃えが抜群だよ。
 ①飲めば ②飲むなら ③飲まないのなら ④飲むと

問題3 次の文章は「相談者」からの相談と、それに対するAとBの回答である。

相談者:
 私の彼で相談したいことがあります。彼は私の誕生日などによくセーターやアクセサリーをプレゼントしてくれるのですが、いつも私の好みではないものを贈ってくれるのです。私はどちらかというと単色ではっきりした色のシャープなデザインのものが好きなのですが、彼からのプレゼントはいつも淡い色を多く使った、女の子らしいかわいいデザインのものが多いです。
 彼のことはとても好きだし、一生懸命選んでくれているのが分かるだけに、私の本当の気持ちを言い出しにくくて困っています。どうしたらよいでしょうか。

回答者A:
 これからも長くお付き合いすることを考えているのなら、やはり彼にあなたの本当の好みを伝えて分かってもらったほうがよいと思います。でもプレゼントをもらったときに「こういうのは好きじゃない」と言うとうまく傷つけてしまうので、普段からデートのときにショーウィンドウを見ながら「私こんな服が好きなよ」とか「これ、欲しいなあ」などと言って彼にそれとなく伝えるようにしてはいかがでしょうか。

回答者B:
 自分で思っているイメージと他人から見たイメージは違うことも多いものです。自分では「シャープなデザインが似合う」と思っているけど、彼から見ると「かわいらしい感じのデザインが似合うはず」と思っているのかもしれない。自分で自分のイメージを決めてしまわずに、一度思い切って身に付けてみてはどうでしょうか。新しい自分が発見できるかもしれませんし、彼もそれを期待しているかもしれません。

- 問** 「相談者」の相談に対するAとBの回答について正しいものを選びなさい。
 1 AもBも彼からの心のこもったプレゼントを素直に身に着けたほうがよいと言っている。
 2 Aは相談者の彼の考え方に反対し、相談者の好みを正直に主張すべきだと言っている。
 3 Bは相談者の彼の考え方に理解を示し、相談者に好みでなくても身に着けてみるべきだと言っている。
 4 A、Bともに相談者の好きにすればいいと投げやりな回答をしている。

問題4 マスコミで毎日のように環境問題が取り上げられているが、本当に「環境問題」と言っているのだろうか。地球温暖化にしろ、森林破壊(注)にしろ、エネルギー資源の不足にしろ、これらはどれも人類によって起こされた問題である。しかし、このような問題を環境問題と呼ぶことで、人は無意識のうちにその問題から目をそらしているのではないか。むしろ「人間問題」と呼ぶことで自分の問題としてとらえることになり、未来の環境を変えることができるのではないだろうか。

- (注) 森林破壊: 森林が壊されて少なくなったりなくなったりすること
- 問** 筆者は、なぜ環境問題を「人間問題」と呼んだほうがよいと考えているのか。
 1 良い環境を必要としているのは人間だから。
 2 人間の生活に大きな影響を与えている問題だから。
 3 人間が責任を持って考えるべき問題だから。
 4 環境は人間にしか変えられないから。